





44 Páginas - 3 Cuerpos - 2 Suplementos

Bolivia, sábado 8 de noviembre de 2014

AÑO CXI

Nº 39.70

Rs 3 50

Chile distorsiona demanda marítima

• Bolivia responde a la objeción chilena en La Haya, asegurando que la Corte Internacional de Justicia sí tiene competencia. La petición boliviana está dentro de su jurisdicción, por tanto se debería fijar plazos para futuras actuaciones.

Autoridades bolivianas y chilenas ayer se vieron nuevamente enfrascadas en una batalla verbal, tras la respuesta a las objeciones del vecino país de parte del Estado boliviano que pide a la Corte Internacional de Justicia de La Haya que se declare competente para tratar la demanda marítima, ya que se encuentra dentro de su jurisdicción y en consecuencia se debe fijar los plazos para las futuras actuaciones.

Según la representación nacional, el Gobierno de Chile insiste en distorsionar el espíritu de la demanda boliviana con un supuesto incumplimiento del Tratado de 1904. Bolivia demostró con pruebas que la demanda no toca ese pacto, el mismo que es incumplido por el vecino país.

El expresidente Carlos Mesa afirmó que la argumentación de Chile se basa en una premisa falsa que pretende tergiversar el objetivo que Bolivia está buscando y pretende hacerle creer a la comunidad internacional que la esencia de la demanda boliviana tiene que ver con la vulneración del Tratado de 1904.

Entretanto, la ciudadanía considera que Bolivia exige su derecho de retornar al mar con soberanía plena, ya que Chile continuamente vulneró acuerdos.

Inf. Pág. 5, 1er. Cuerpo

Ola de calor en La Paz y Cochabamba



LA POBLACIÓN BOLIVIANA VIVIÓ UNA DE LAS JORNADAS MÁS CALUROSAS DE LOS ÚLTIMOS DÍAS, YA QUE LAS TEMPERATURAS REGISTRADAS EN LA PAZ Y COCHABAMBA FUERON LAS MÁS ALTAS.

El Servicio Nacional de Meteorología e Hidrología (Senamhi) informó que las ciudades de La Paz y Cochabamba vivieron ayer el día más caluroso con 26 y 32 grados centígrados como máxima. Otros departamentos también soportaron temperaturas elevadas, relativamente normales, según reporte de meteorología.

meteorología. El funcionario de Senamhi, Danilo Pomier, dijo que de todo el año, ayer fue el más alto: "Tuvimos la temperatura de 26 grados centígrados en la ciudad de La Paz muy próxima a llegar a lo establecido el 2011 que fue más de 27 grados centígrados".

Por otro lado, el responsable de turno de Senamhi, Juan Ticona, informó que las temperaturas que se registraron en el departamento de Cochabamba durante los últimos días

superan los 32 grados centígrados afectando la salud de la población.

A este fenómeno climático, también se sumó el "día sin sombra" porque el sol sube sobre el horizonte hasta colocarse a 90 grados, cuando las manecillas del reloj marcaron las 12.12 horas y sus rayos cayeron en forma perpendicular.

Inf. Págs. 7 y 9, 1er. Cuerpo

BID destina \$us 2 millones para quinua

CON EL PROPÓSITO DE CONTRIBUIR AL DESARROLLO DEL PAÍS, EL NUEVO REPRESENTANTE DEL BANCO INTERAMERICANO DE DESARROLLO (BID) EN BOLIVIA, HÉCTOR MALARÍN, FIRMÓ UN CONVENIO DE DONACIÓN CON LA CÁMARA BOLIVIANA DE QUINUA (CABOLQUI) POR \$US 2 MILLONES. ENFATIZÓ QUE "BOLIVIA ES UNO DE LOS PRINCIPALES PROVEEDORES DE QUINUA EN EL MUNDO PASANDO DE 2.000 TONELADAS A 35.000". JUAN PABLO SELEME CALIFICÓ EL APOYO COMO DE TRASCENDENCIA HISTÓRICA PARA EL SECTOR.

Inf. Pág. 6, 1er. Cuerpo

Marchan en defensa de danzas

Proceso legal contra Perú

El diputado Alejandro Zapata anunció ayer un juicio internacional por plagio en contra del Ministerio de Cultura del Perú por el uso, no autorizado, de un tema musical del compositor boliviano Raúl Mamani Choque, en el anexo del expediente presentado ante la Unesco, para el nombramiento de la Fiesta de la Candelaria de Puno como patrimonio inmaterial

El ministro de Culturas, Pablo Gorux, dijo que no hubo respuesta a las acciones diplomáticas bilaterales sobre el tema. "Se ha incurrido en un delito, el Ministerio de Cultura del Perú ha elaborado un documental con música de un compositor boliviano presentándolo como propio. Vamos a iniciar un juicio internacional, en contra de esta instancia del vecino país, por plagio", manifestó.

En Oruro, la COD, trabajadores de diferentes sectores y dirigentes de los conjuntos del folklore marcharon para exigir al Gobierno defienda el Carnaval

Inf. Pág. 10, 1er. Cuerpo

Agua de río causa hepatitis A

Al menos siete casos de hepatitis tipo A fueron confirmados hasta ayer en niños de edad escolar en la población del Valle de la Concepción y otros cuatro esperan el resultado de

La situación puso en alerta al servicio de salud de la comuna que en coordinación con el municipio inició la fumi-

gación de los establecimientos educativos de la población, informó alcalde del municipio de Uriondo, Álvaro Ruiz, aunque dijo que en pasados días habría fallecido un niño, supuestamente por haber consumido agua del río Guadalquivir.

Inf. Pág. 10, 1er. Cuerpo

EEUU autoriza envío de más militares a Irak

Estados Unidos duplica su presencia militar en Irak. El presidente Barack Obama autorizó ayer el envío a ese país en los próximos meses de hasta 1.500 militares adicionales que no tendrán función de combate.

Los nuevos efectivos entrenarán y asistirán a las fuerzas de seguridad iraquíes y kurdas en su lucha contra el grupo yihadista Estado Islámico (EI), que controla partes de Irak y Siria, según informó el Pentágono. Washington justifica la ampliación en la necesidad de "defender" territorios clave e "iniciar la ofensiva" contra posiciones del EI.

Inf. Pág. 9, 3er. Cuerpo

Recaudan \$us 10.000 para menores con cardiopatía

La Corporación Andina de Fomento (CAF) prometió donar un dólar por cada inscrito que participe en la carrera pedestre "3.600-10K", cuyo objetivo es el de apoyar a la causa para salvar vidas de aquellos menores de bajos recursos que sufren de cardiopatía infantil.

Asimismo, los primeros 3.600 en llegar a la meta recibirán su medalla y refrigerio como está contemplado en la carrera que se desarrollará mañana a partir de las 08.00 horas en la ciudad de La Paz.

Inf. Pág. 7, 1er. Cuerpo

Conmoción por asesinato de estudiantes



EL FISCAL GENERAL SOSTIENE QUE LA INVESTIGACIÓN SIGUE ABIERTA Y SE SEGUIRÁ CONSIDERANDO A LOS JÓVENES COMO "DESAPARECIDOS", MIENTRAS QUE LOS FAMILIARES CONTINÚAN EN VIGILIA.

La Fiscalía General mexicana ha confirmado que los 43 estudiantes desaparecidos el pasado 26 de septiembre en el estado sureño de Guerrero fueron asesinados por miembros del grupo criminal Guerreros Unidos, según el testimonio de tres nuevos detenidos que se declararon autores confesos del crimen.

El fiscal general, Jesús Murillo Karam, realizó el anuncio en una conferencia de prensa en la que reveló la detención de Patricio Reyes 'El Pato', Jhonatan Osorio 'El Jona' y Agustín García 'El Chereje', quienes dijeron haber asesinado a los jóvenes y quemado sus cuerpos.

"No tengo ninguna duda de que allí hubo un homicidio masivo, ¿qué tengo que hacer ante esa certeza? Identificarlos", señaló el fiscal mexicano el titular de la Procuraduría General de la República (PGR, fiscalía) al presentar una reconstrucción de los hechos que incluyó un vídeo con imágenes del lugar donde fueron arrojados los cuerpos.

Inf. Pág. 9, 3er. Cuerpo

